## Niega presidente de parlamento catalán fracaso de proceso separatista



Madrid, 1 feb (RHC) El presidente del parlamento catalán, Roger Torrent, rechazó las afirmaciones sobre el fracaso del proceso independentista y reiteró que Carles Puigdemont es el único candidato para dirigir esa comunidad autónoma.

En declaraciones a la prensa, Torrent aseguró que en ese territorio existe un movimiento político y social muy importante, el cual muestra una fortaleza enorme, pese a los intentos por eliminarlo.

El líder de la cámara regional descartó el cumplimiento de exigencias del Ejecutivo español como la celebración de una segunda ronda de reuniones para elegir a otro aspirante a la presidencia de Cataluña, al referir que el debate para el nombramiento de Puigdemont fue pospuesto porque no estaban dadas las condiciones necesarias.

Por otra parte enfatizó que hará todo lo posible para garantizar una investidura efectiva de un gobierno que, lejos de ser simbólico, pueda tomar posesión y ejercer desde el primer día para recuperar las instituciones ocupadas por Madrid mediante la aplicación del artículo 155 de la Constitución.

Además, acusó al Estado y el Tribunal Constitucional de actuar en contra de la voluntad de millones de catalanes que respaldaron a los separatistas en las elecciones del pasado 21 de diciembre.

También se divulgó que un equipo de defensa de tres líderes independentistas catalanes encarcelados en Madrid anunció la presentación del caso ante el Grupo de Trabajo de Naciones Unidas sobre Detenciones Arbitrarias (GTDA).

Durante una conferencia de prensa en la capital británica, el abogado Ben Emmerson, especialista en temas internacionales y derechos humanos, catalogó de arbitrarios los arrestos del exvicepresidente catalán Oriol Junqueras, el líder de la Asamblea Nacional Catalana, Jordi Sánchez, y el de Òmnium Cultural, Jordi Cuixart.

Todos están acusados por la justicia española de presuntos delitos de rebelión, sedición y malversación de fondos públicos por hechos relacionados con el proceso que desembocó en la declaración unilateral de independencia de esa comunidad autónoma, el 27 de octubre.

"Su detención por España es una afrenta a los derechos humanos, diseñada para evitar que cumplan su papel como representantes políticos del pueblo catalán", aseveró Emmerson, quien espera que el GTDA acepte el caso y tome las medidas necesarias para presionar al Gobierno de Mariano Rajoy.

Asimismo, señaló que esas detenciones vulneran preceptos como la libertad de asociación, de expresión y de participación en la vida pública.

El abogado, exrelator especial de la ONU sobre los derechos humanos y la lucha contra el terrorismo, consideró insostenibles los cargos presentados contra los dirigentes separatistas y acusó a España de no actuar como un país democrático.

También precisó que el recurso presentado no se refiere a la causa independentista en sí, sino al derecho de los defendidos a disentir en el ámbito político.

Mientras la vicepresidenta del Gobierno español, Soraya Sáenz de Santamaría, solicitó al líder del parlamento catalán, Roger Torrent, iniciar otra ronda de reuniones para elegir un nuevo candidato a dirigir la Generalitat.

En declaraciones durante el Fórum Europa Tribuna Mediterránea, en Valencia, la vicemandataria aseguró que la designación de un sustituto de Carles Puigdemont es la única vía para acabar con la situación generada por la ausencia del dirigente separatista, establecido en Bélgica desde octubre para evitar ser detenido por las autoridades españolas.

La obligación de todo gobierno es pensar en los ciudadanos y su futuro, no en los objetivos individuales. Es hora de que en Cataluña se construya y se deje de destruir, afirmó.

Asimismo, señaló que "es el momento de asumir públicamente lo dicho en privado", en referencia a mensajes enviados por Puigdemont al exconsejero Antoni Comín, también radicado en Bélgica.

Obtenidos y divulgados por la cadena de televisión Telecinco, los textos recogen afirmaciones del expresidente catalán tras conocer la decisión de Torrent de posponer de manera indefinida el pleno en el cual sería aprobada su investidura al frente de la comunidad autónoma.

"Supongo que tienes claro que esto terminó. Los nuestros nos sacrificaron. Al menos a mí. Volvemos a vivir los últimos días de la Cataluña republicana. El plan de La Moncloa triunfa", escribió Puigdemont, según las capturas de pantalla realizadas por un cámara de Telecinco al celular de Comín durante un acto en Lovaina.

Tras la publicación de los mensajes Sáenz de Santamaría pidió a Torrent la celebración una ronda de contactos con los partidos políticos para "salvar la situación".

Asimismo, invitó a los diputados a buscar el diálogo y el consenso y a recuperar la estabilidad, serenidad y fortaleza de Cataluña dentro de España.

 $\frac{https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/154132-niega-presidente-de-parlamento-catalan-fracaso-de-proceso-separatista$ 



Radio Habana Cuba